
富士見市鶴瀬地域公民館運営審議会議事録 

開 催 日 時 令和元年９月１９日（木）午後 6 時 00 分～午後 7 時 40 分 

会     場 鶴瀬公民館 いきいき活動室 

出  席  者 神木基晴地区議長、山川亜紀子委員、 

長ヶ原美博委員、伊垣容子委員 

事  務  局 鶴瀬公民館長、同副館長    （合計６名） 

欠  席  者 無し 

会 議 録 確 認 神木基晴地区議長 

公 開･非 公 開 公開（傍聴人 ０名） 

会 議 次 第 報告事項 

① 公民館事業について 

② 施設維持管理関係 

③ 利用者懇談会を経て 

④ 鶴瀬公民館消防訓練と年末大掃除について 

⑤ その他 

協議事項 

① 鶴瀬公民館における 動く公運審！「公民館カフェ」の取組に

ついて 

② 次回地域公運審会議について 

会 議 資 料 鶴瀬公民館事業チラシ、空調設備更新工事関係資料 

              会  議  内  容 

 

○傍聴希望者がいないことを確認 

 

 開 会 

 

 （１）報告事項 

   ①公民館事業について 

    ・平和関係事業 

ピースフェスティバル 2019 7/13.14 

     戦争体験話者派遣 11～12 月実施予定 

平和学習会 朗読劇「父と暮らせば」 2/22 実施予定 

・鶴瀬学級教養講座「7/18 極楽とんぼ（演劇）」 

「9/19 野菜果物パワーで健康寿命を延ばそう」 

    ・青年学級「7/28 調理実習（スパゲッティ）＆土器づくり」「8/18 ボウリン

グ大会」「9/29（予定）智光山公園でバーベキュー」各回 20～30 名 

    ・子育てサロン ゆったり子育ておしゃべり会「やる気の育て方」「子ども 

     のうそ」 

    ・生活文化講座 健康スマイル講座「7/25 夏に負けない食事 14 名」「8/22 

     役に立つお薬の飲み方使い方 16 名」「9/12 大切な血管のはなし 34 名」 



    ・小学生体験教室「7/30 フォトスタンド 21 組」「8/4 竹細工・木工細工 18 

組」 

    ・8/24 東松島応援プロジェクトに参加。出店ブースは喜んでもらえた。ま 

た被災地視察では、現地に行かなくては分かり得ない深い爪痕を実感し 

た。 

    ・8/30 入間公連館長・公運審研修会（会場：三芳町中央公民館）に参加。 

参加者訳 90 名。参加委員へ、次回全体会での報告を依頼。 

    【質疑】 

      特になし 

      

   ②施設維持管理関係  

・駐車場拡張工事（7/29～9/17）完了   

・空調設備更新工事スタート 駐車場やトイレ利用等の制限について説明。 

    ・防犯カメラ設置 9 月 4 日 

【質疑】 

     委員：空調設備更新工事のための仮設トイレ設置期間は、安全面への配慮をしっ 

かりと行ってほしい。 

     館長：段差の確認、プライバシーへの配慮、夜間の仮設トイレの管理や照明等に 

ついてしっかりと準備していきたい。 

 

   ③利用者懇談会を経て 7/3 45 名出席。出された意見等を報告。 

      【質疑】 

    委員：利用者への情報の周知についてメール配信の希望がだされたようだ 

が、メールの受信が難しい利用者も多いと思う。情報の周知について 

は工夫が必要と思う。 

    館長：現在はレターポストを活用し、窓口で声掛けするなどして対応してい 

るが、定期的な利用がない団体もあるので課題と考えている。 

 

   ④鶴瀬公民館消防訓練と年末大掃除について  12/12（木）午後実施予定 

 

⑤その他 公共施設利用者アンケート実施中 

        第 50 回関東甲信越静社会教育研究大会  

11/7・8（木・金）会場：ウェスタ川越 

    【質疑】 

    委員：公共施設のアンケートについて、近隣市町でも徐々に公共施設に関す 

る計画ができているようだ。市民として声を出すことが大事と思う。 

委員：喫煙場所を変更し、その後の様子は？ 

    館長：苦情や意見は特に寄せられておらず、一定のご理解は頂けているものと考   

えている。 

 

（２）協議事項 

   ①鶴瀬公民館における 動く公運審！「公民館カフェ」今後の取組について 



    7/5 70 名 カンパ 5,500 円  9/13 95 名 カンパ 4,772 円  

【質疑】 

委員：今回は利用団体の協力によりワークショップも開催し、大変良かった 

と思う。ワークショップに興味を持って来館した方もいた。 

    委員：2 回開催して様子がわかってきた。カンパも少し集まったので次回もでき

そうで安心した。ただ 2 回とも金曜日に開催したので、ほかの曜日に公民

館活動している方への周知はできていないように思う。 

     委員：例えば「〇日は公民館カフェの日」にすれば曜日はバラバラになる。 

     委員：継続して開催するには委員４人だけでは難しい。 

     館長：12 月 8 日（日）の午後に、鶴瀬コミュニティセンターホールで生涯学習課

主催の催しがあり、そこで公民館カフェを同時開催できないかと打診があっ

たがどうか。 

    委員：ホールの催しには、日頃公民館を利用していない方も多く来ると思う 

ので、今後カフェに協力いただける方々を募ってみてはどうか。 

    委員：一同賛成 

    館長：では 12 月 8 日（日）の午後に第 3 回目の公民館カフェを開催し、協 

力者を募りましょう。必要なものなどは公民館であらかじめ準備。 

    委員：集合時間は 12 時半集合で。 

    委員：一同了解 

 

②次回地域公運審会議について 

    12 月 19 日（木）18：00～  

内容：事業報告、工事進捗、新年の集い等 

  

 閉 会 

 


